



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde,

wir danken herzlich für Ihre Gebete und Mithilfe. Durch Ihre großzügige Unterstützung konnten wir auch im Jahr 2023 der Not vieler Menschen in unseren Einsatzgebieten begegnen und Gemeinden in ihren missionarischen und diakonischen Aufgaben unterstützen. Vielen herzlichen Dank! Wie schon berichtet, feiern wir in diesem Jahr 30 Jahre unseres Dienstes. Wir sind Gott sehr dankbar für alle Bewahrung und seinen Segen für unseren Einsatz in drei Jahrzehnten. Anbei aktuelle Einblicke. Danke für Ihre weitere Mithilfe!



Einsatz September 2023 Erdbebengebiet: Immer noch prägen die Nachwirkungen des schweren Erdbebens vor fast drei Jahren den Alltag der Menschen in der Region Petrinja/Glina, bei dem 160.000 Menschen betroffen wurden. Die 28 aufgestellten Container werden mit leichten Anbauten und Vordächern längerfristig bewohnbar gemacht, um etwas mehr Raum und Schutz zu bieten. Weiterhin helfen wir seelsorgerlich und praktisch besonders den alten Menschen, die in den verlassenem Dörfern leben. Hier im Bild Baka Mika (Oma Mika), die mit ihren über 80 Jahren weiterhin so dankbar für ihre „Containerwohnung“ ist und Nick Dittes, Freiwilliger von Hilfe konkret.

Evangelische Schule/Wohnheim: Unter Federführung und in Zusammenarbeit mit der Stiftung Wertestarter (Haiger/Berlin) von Friedhelm Loh konnte der zweite und dritte Stock im Neubau der Schule ausgebaut werden. Tausende Stunden Eigenleistung wurden erbracht. Der Bau und die Innenausstattung mit Mobiliar wurden von der Stiftung Wertestarter weitestgehend finanziert. Zur vollständigen Fertigstellung sowie zur Tilgung eines Darlehens werden noch finanzielle Mittel benötigt. Wir sind dankbar für diese Möglichkeit, in die junge Generation zu investieren und christliche Werte zu vermitteln.

Menschen auf der Flucht: Zwischen Sarajevo und Bihać sind weiterhin tausende Menschen auf der Balkanroute unterwegs. Auch die Menschen aus der Ukraine benötigen unsere Unterstützung.

Herzliche Einladung zu unserer Jubiläumsfeier am 8. Dezember 2023 in Karlsruhe. Siehe Rückseite.

Das Team von Hilfe konkret wünscht Ihnen und Ihren Familien ein gesegnetes Weihnachtsfest und grüßen Sie mit der Jahreslosung für ein gesegnetes und behütetes Neues Jahr 2024:

„Alle Eure Dinge lasst in der Liebe geschehen!“ 1. Korinther 16, 14

Mit herzlichen Grüßen

Johannes Neudeck und das Team von Hilfe konkret

Hilfe konkret e.V.
Reiterweg 40
D-68163 Mannheim
Email: info@hilfekongret.de
www.hilfekongret.de

Spendenkonten:
Deutsche Bank Frankfurt
Kto.252 7000; BLZ 500 700 24
IBAN: DE60 5007 0024 0252 7000 00
BIC: DEUTDEDBFRA

Volksbank Rhein-Neckar
Kto. 110 46 100; BLZ 670 900 00
IBAN: DE68 6709 0000 0011 0461 00
BIC: GENODE61MA2



November 2023: Die Freiwilligen Sydney Decker (links) und Micha Ausperger beim Montieren der Möbel im Neubau der Schule. Sydney ist 19 Jahre alt, stammt aus Australien und gehört zur Bruderhof Community. Er wird für drei Monate bei Hilfe konkret mitarbeiten. Micha arbeitet immer wieder in Kurzzeiteinsätzen mit. Die Einrichtung für den Neubau der Schule wird schrittweise angeschafft und montiert. Die Büros, das Lehrerzimmer, die Bibliothek sowie die Fachräume müssen eingerichtet werden. Unter der Leitung von Bratko und Petar Horvat wurden mit Freiwilligen viele tausend Stunden in Eigenleistung erbracht.



Bratko Horvat brachte sich während der über dreijährigen Bauzeit täglich auf der Schulbaustelle ein. Die Elektrik wurde komplett in Eigenleistung verlegt.



2. November 2023: Zum „Tag der Schule“ fand eine Festveranstaltung im großen Saal des Pastoralzentrums statt. Bratko Horvat, Schulvorstand, sprach in einer Andacht über 2. Mose 20 und die Bedeutung für unser Leben. Eine Preisverleihung sowie musikalische Beiträge bereicherten das Programm.



← **Juli/August 2023:** Freunde aus Tennessee zu Gast in Kroatien. V. links: Brent McDougal, Senior Pastor First Baptist Church Knoxville, Željko Mraz, Generalsekretär Baptistenbund Kroatien, Matthew Evans, Knoxville, Petar Horvat, Bratko Horvat, Johannes und Katharina Neudeck, Željko Čanji. Die Gemeinde plant erneut in den nächsten Jahren mit Teams weitere Arbeitseinsätze und gemeinsame Freizeiten durchzuführen. → **November 2023:** Herbstfreizeit mit Kindern und Jugendlichen unter Leitung von Karmen Horvat und Team im Jugendgästehaus in Poleve. Knapp 70 Kinder und Jugendliche nehmen an dieser Freizeit teil. Andachten, Musik und Workshops gehören zum Programm. Links im Bild Katharina Neudeck.



10. September 2023: Releasekonzert in Mačkovec mit Katharina Neudeck und Band, Abel Kovačević, Davor Šimunić, Petar Horvat, Maasej Kovačević, Jonatan Vukov, Jošua Kovačević (von links). Die erste kroatische CD von Katharina mit vertonten Bibeltexten sowie ein Notenbuch werden inzwischen in vielen Gemeinden eingesetzt. Sie kann gerne bei uns bestellt werden.



Bihać, Bosnien-Herzegowina, Herbst 2023: Praktische Hilfe für Menschen auf der Flucht. Wir helfen weiterhin gemeinsam mit dem Roten Kreuz in Bihać sowie mit der Baptistengemeinde in Sarajevo den Bedürftigen auf der Balkanroute mit Lebensmitteln, Hygieneartikeln, Schuhen und Kleidung.

Herzliche Einladung zur Jubiläumsfeier 30 Jahre Hilfe konkret e.V. und 100 Jahre Diakonisches Werk
am **Freitag, 8. Dezember 2023** um 17.00 Uhr, ab **16.00 Uhr Vorprogramm** mit Kaffee und Musik
in der Luther-Melanchthon-Gemeinde, 76227 Karlsruhe-Durlach, Bilfinger Straße 5
Anmeldung: johannes.neudeck@gmx.de oder 0172-6205250, auch spontane Teilnahme möglich.

Fotos: Baptistengemeinde Mačkovec, Baptistengemeinde Pušćine, Hilfe konkret, Rotes Kreuz Bihać